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Sur ces paroles du roi, ils se mirent en route ; et 
voici que l’astre, qu’ils avaient vu à l’Orient, avançait 
devant eux jusqu’à ce qu’il vînt s’arrêter au-dessus 
de l’endroit où était l’enfant. À la vue de l’astre, ils 
éprouvèrent une très grande joie. (Matthieu 2,9-10)

L’histoire des rois mages qui suivent l’étoile, trouvent le nouveau-né dans une étable 
à Bethléem et lui rendent hommage en lui offrant de l’or, de l’encens et de la myrrhe 
est l’une des histoires les plus connues et les plus affectionnées de la Bible. 

Peut-être sommes-nous attiré-e-s par cette histoire en raison de sa représentation 
visuelle marquante, que nous recréons chaque année sur les cartes de Noël et dans 
les crèches qui ornent nos maisons, nos églises et même nos espaces publics. Dès 
notre plus jeune âge, notre imagination est bercée par l’étoile, les trois personnages 
mystérieux, leurs cadeaux et l’enfant couché dans la mangeoire. Ces images nous 
rappellent que Dieu se révèle à nous dans l’ordinaire et l’extraordinaire.

Mais peut-être sommes-nous également attiré-e-s par cette histoire parce qu’elle 
nous rappelle ce que signifie être l’Église : apporter la lumière et la vie au monde. 
Permettez-moi d’expliquer mon propos.

En tant que luthériennes et luthériens, nous croyons que notre culte, notre travail et 
notre vie entière doivent toujours manifester le Christ, à l’image de Luther pointant vers 



le Christ dans le célèbre retable de Lucas Cranach datant du XVIe siècle. Ce témoignage 
centré sur le Christ nous appelle à la contemplation et à l’action. Nous aussi, nous 
sommes appelé-e-s à être un signe, à faire briller une lumière même dans les endroits 
les plus sombres, à amener les autres à découvrir l’enfant Jésus dans la crèche.

Tout comme celui des rois mages, ce voyage peut mener dans des endroits inatten-
dus, vers des lieux non conventionnels, sur des terrains difficiles. Comme les mages, 
nous devons parfois choisir de nouvelles routes. C’est là notre vocation, notre appel à 
suivre Dieu là où il nous mène, à observer et à écouter, à discerner les signes de notre 
temps et à répondre aux besoins de celles et ceux que nous rencontrons, même si 
cela peut comporter des risques et nous emmener bien loin de notre zone de confort.

Où l’étoile nous conduit-elle, vous et moi, aujourd’hui ? Quels sont les lieux où nous 
sommes appelé-e-s à nous tenir aux côtés des personnes marginalisées, à donner à 
manger et à boire à celles et ceux qui ont faim et soif, à vêtir celles et ceux qui sont 
nu-e-s, à inviter des étrangers et étrangères à entrer, ou à rendre visite aux personnes 
malades et prisonnières ? [Matthieu 25]

En tant que Président de la Fédération luthérienne mondiale, j’ai eu le privilège, au 
cours de l’année écoulée, de rendre visite à un grand nombre de nos Églises membres 
dans différents endroits du monde, où des personnes et des communautés pointent 
vers le Christ et témoignent de l’Évangile de tant de manières différentes. Récem-
ment, à Hong Kong, j’ai rencontré des responsables d’Églises asiatiques qui parlent 
ouvertement en faveur de la liberté religieuse, et font preuve de solidarité, apportant 
l’espérance à celles et ceux qui souffrent de la guerre, des conflits ou de l’oppression.

Au Brésil, j’ai été témoin de la force des Églises qui sont engagées en faveur de 
la paix et de la justice, prennent soin de la création de Dieu et accompagnent les 
personnes les plus marginalisées de leurs communautés. Plus tôt dans l’année, lors 
d’une visite en Tanzanie et en Éthiopie, j’ai pu constater le dynamisme des Églises qui 
gèrent des écoles et des universités, des hôpitaux et de nombreux autres services 
allant de la sécurité alimentaire à la résilience climatique en passant par la prise en 
charge des enfants ayant des besoins particuliers. Lors de mes visites en Ukraine et 
dans les régions frontalières de Pologne, j’ai vu de mes propres yeux à quel point les 
Églises sont en première ligne, pratiquant la solidarité et apportant à celles et ceux 
qui fuient l’agression russe l’espérance dont ils et elles ont tant besoin. 

Au travers de ces divers ministères, les Églises et congrégations reflètent la lumière 
de l’étoile qui a brillé pour la première fois au-dessus de l’étable de Bethléem, guidant 
les rois mages afin qu’ils ressentent la joie et l’émerveillement de cette première nuit 
de Noël. Comme l’étoile, elles nous mènent à l’enfant Jésus, la lumière du monde, 
qui apporte l’espoir et la guérison à notre monde blessé. À Bethléem, à Gaza, dans 
tout le Moyen-Orient et dans tant d’autres endroits, prions pour la guérison divine, 
pour la paix, pour la fin des conflits et de la souffrance.

Où que vous soyez en cette période de Noël, j’espère que, comme les rois mages, 
vous « éprouverez une très grande joie » en célébrant la venue du Christ dans le 
monde. Je vous souhaite, ainsi qu’à vos proches, un Noël riche en bénédictions.
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